
Ecole Claude Nicolas Ledoux – SAINT VIT
CONSEIL D'ECOLE n°2

le 23 mars 2023

Présents     :  
- pour la Mairie : 
M. Nicolin, adjoint aux affaires scolaires, Mme Hurter, cheffe du service Affaires scolaires
- DDEN     :   Mme Catherine Saulnier
- pour les Représentants de Parents d'élèves : 
Mme Hugues-Zilio (Titulaire, classe MS-GS), Mme Garnier (Titulaire, classe CP-CE1), M. Régnier 

(Titulaire, classe CE1-CE2), Mme Robert (Titulaire, classe CM1-CM2), Mme Humbert (Suppléante), 
Mme Pasquier (Suppléante)

- pour les enseignants : 
Mme Chi (PS-MS), Mme Feuvrier-Etevenard (MS-GS), Mme Grivet (CP-CE1),  Mme Guinet (CE1-

CE2), Mme Le Gorrec (CM1-CM2 et directrice)
-  invités     :   Mme Marion,  animatrice référente des Francas,  Mme Barros,  chargée des missions

pédagogiques des Francas, Mme Mongenet, AESH, 

Excusés : Mme Guillemin, Inspectrice de l'Education Nationale en charge de la circonscription B4,
Mme Gousset  enseignante auprès des CE1-CE2 et  CM1-CM2, M. Morel,  Directeur  général  des
services,  Mme Bounajra,  Mme Pointurier  et  M.  Saulnier,  représentants  de  parents  d’élèves,  M.
Siracusa, Coordinateur Espace Jeunesse des Francas

ORDRE DU JOUR:

1°) Présentation des effectifs

2°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

3°) Évaluation d’école : conclusions, perspectives ...

4°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

5°) Évaluations nationales en CP

6°) Vie de l'école : Différents projets passés et à venir

7°) Questions diverses

Début de séance 18h02

Pas de secrétaire de séance
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RELEVE DE CONCLUSIONS
1°) Présentation des effectifs 

Les effectifs sont stables depuis la rentrée. Trois élèves de maternelle ont quitté l'école, mais deux
élèves sont arrivés, toujouRs en maternelle. Seule la classe de PS-MS a vu son effectif diminuer d'un
élève.

NIVEAU EFFECTIF
EFFECTIF PAR

CLASSE

EFFECTIF
MATERNELLE /
ÉLÉMENTAIRE

TOTAL

PS 17
27

MATERNELLE :

52

124

MS 18
10

8
25

GS 17

CP 19
24

ÉLÉMENTAIRE :

72

CE1 12
5

7
23

CE2 16

CM1 14
25

CM2 11

Madame Le Gorrec explique au conseil le fonctionnement des écoles pour la prévision des effectifs
de la rentrée scolaire suivante. Suite à cette prévision faite en novembre, la Mairie et l'école ont été
informées de l'ouverture d'une 6ème classe à la prochaine rentrée. Depuis le mois de novembre,
plusieurs familles nous ont fait part de leur intention de quitter l'école à la prochaine rentrée. Cela
représente  6  élèves.  Cela  ne remet  pas en  question  cette  ouverture  de classe,  puisqu'on  peut
imaginer l'arrivée de nouvelles familles qui vont occuper les logements libérés. De plus, de nouveaux
logements sont prévus dans le secteur pour le courant de l'année. Cette ouverture permettrait donc
d'accueillir de nouveaux élèves en cours d'année dans de bonnes conditions.
Cette  information  est  communiquée  lors  de  ce  deuxième  conseil  d'école,  afin  d'informer  les

membres du conseil du fait que la salle utilisée actuellement par les Francas va être réquisitionnée
par l'école pour créer la sixième classe. Cela laisse le temps à la Mairie de prévoir où reloger les
Francas, ainsi que l'aménagement de cette nouvelle salle de classe (TNI, rangements, mobilier de
classe ...)

2°) Bilan de milieu d’année sur l’accueil périscolaire

Madame Barros nous explique que le projet d'arts plastiques sur le thème de l'alimentation a
pris fin dans les trois écoles. Il s'est concrétisé par la réalisation d'une nappe. Le vote des parents a
permis de classer la nappe créée à l'école Ledoux en 3ème position.
La salle d'accueil a été réaménagée grâce à un prêt de mobilier par l'école. Un coin lecture a été

créé.
De nouveaux projets sont prévus sur la fin de l'année scolaire :

• L'embellissement du parc de la Grotte (sollicitation de la Mairie). Les Francas des 3 écoles
sont à la recherche de parents et grands-parents ayant des compétences en jardinage et
création de plein air. L'association du 3ème âge de Saint-Vit a également été sollicitée. Les
premières créations seront installées fin juin.

• La  fête de l'enfance aura lieu le  samedi 13 mai,  sur le thème du Mexique. L'association
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"Bouts d'tissus & compagnie" de Saint-Vit a été sollicitée pour la création de ponchos. Les
Francas recherchent de la laine pour créer des pompons. Un multi-accueil de 3 à 16 ans sera
organisé lors de la fête.

• Un rallye pédestre a eu lieu le samedi 25 mars. Il s'agissait de retrouver certains lieux de
Saint-Vit à l'aide d'anciennes photographies fournies par M. Lassout, et de prendre des photos
sous le même angle.

• Une chasse aux oeufs aura lieu le mercredi 5 avril autour du gymnase Vautrot.
• Les Francas participeront à la fête de la musique à Saint-Vit le 19 juin, ainsi qu'à la fête du

sport le 1er juillet.
Côté personnel, Mme Mongenet ayant démissioné, c'est Mme Bideaux qui s'occupe de l'élève en

situation de handicap. Cependant, cette solution n'est pas complètement satisfaisante puisque Mme
Bideaux ne parle pas le langage des signes. Le recrutement d'une personne ayant cette compétence
est donc en cours. Lana Naudin, service civique dans l'école, a été embauchée par les Francas, ce
qui a permis un réaménagement du temps du déjeuner.

3°) Évaluation d’école     : conclusions, perspectives ...  
Un rapport d'auto-évaluation commun aux 3 écoles de Saint-Vit a été envoyé aux évaluateurs le 20

février. Il a été conçu à l'aide des questionnaires complétés par une partie des familles, les CE1,
CE2,  CM1,  CM2  et  quelques  élèves  des  autres  niveaux  de  l'école,  la  totalité  des  personnels
enseignants  et  non  enseignants  de  l'école,  ainsi  que  certains  indicateurs  fournis  par  l'état.  Les
différents questionnaires ont été utiles à l’équipe pour rédiger ce rapport.
Les évaluateurs sont venus à l'école le 6 mars, pour analyser ce rapport ensemble et poser des

questions afin d'obtenir certains éclaircissements. Ils ont reconnu que ce rapport était difficle à lire et
que 3 rapports différents auraient été plus simples.
Les points à éclaircir concernaient les classes à double niveau, la présence d’enseignants à mi-

temps, le nombre d'ATSEM, ...
Quelques  conseils  ont  été  donnés  à  l’équipe  comme l'utilité  de  fixer  à  l’avance  des  dates  de

réunions et concertation, les moyens d'obtenir la labellisation pHARe, l'utilisation du DUER lors des
canicules ...
La conclusion générale est que l'équipe et l'école fonctionnent bien, dans un climat de confiance

avec les parents.

4°) Sécurité à l'école : exercices entrant dans le cadre du PPMS

Quatre exercices ont eu lieu depuis le dernier conseil d'école :
✔ Exercice local     de confinement en cas de danger grave et imminent   le 22 novembre 2022, en

présence de la police municipale, de M. Nicolin et Mme Saulnier (DDEN). Tout s'est bien passé.
✔ Exercice national     de confinement en cas d'attentat intrusion   le 13 décembre en présence de

M. Nicolin. Il a eu lieu à l’improviste le mardi après-midi, ce qui pose le problème du signal d’alerte.
En  effet,  Mme  Le  Gorrec  reçoit  les  alertes  sur  son  téléphone  portable  personnel  qui  était  en
silencieux à ce moment-là. C'est la présence de M. Nicolin qui lui a mis la puce à l'oreille. Lorsqu'elle
a activé le boitier  permettant à toutes les classes d'être mises au courant afin de déclencher le
confinement,  le bruit  de travail  dans ces classes n'a pas permis aux enseignantes d'entendre le
signal. Mme Le Gorrec s'est donc assurée du déclenchement de l'exercice en faisant le tour des
classes. L'exercice s'est cependant très bien passé, même s'il a été un peu long pour les CP. Des
mamans d'élèves étaient présentes pour un atelier dans cette classe et ont été confinées avec les
élèves. Elles ont pu se rendre compte de l'intérieur de ce en quoi consistait l'éxercice.
✔ Exercice local     d'évacuation en cas de tremblement de terre   le 23 mars. Cet exercice était

d'actualité suite au tremblement de terre ressenti à Belfort et Montbéliard la veille. Certains élèves
disent avoir ressenti la secousse chez eux. Tout s'est bien passé.
✔ Exercice local d'évacuation en cas d’incendie   le 13 mars en présence de M. Nicolin et M.
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Bonnard. Tout s'est bien passé, l'école était évacuée en 2 min et tous les élèves en sécurité sur le
terrain de tennis en 3 min.

Un nouvel exercice a été organisé par la Mairie cette année : l'évacuation du bus en cas d'accident
ou de panne. Toutes les classes des écoles de Saint-Vit ont fait l'exercice. Madame Hurter explique
que pour les plus jeunes, dont certains n'avaient encore jamais pris le bus, il s'agissait simplement
d'apprendre à s'attacher et se détacher. Pour les autres, deux exercices étaient faits, d'abord sans
consigne particulière puis avec les consignes de bonne évacuation. Les classes ont ainsi  gagné
entre 15 et 20 secondes. La meilleure classe a évacué le bus en 37s. Les enseignants ont également
appris la méthode et appris a débloquer la porte du bus. Il est envisagé de refaire l'exercice chaque
début d'année scolaire. Mme Grivet indique qu'il serait également bon de travailler avec les élèves
sur les règles de comportement dans le bus, en lien avec le respect des conditions de travail du
chauffeur. Mme Le Gorrec rappelle que ces règles existent et ont été travaillées dans le cadre du
climat scolaire. Elles sont à rappeler chaque début d'année.

5°) Évaluations nationales de mi-CP

Les élèves sont habitués à cette forme d'évaluation puisqu'ils l'ont déjà faite en début d'année. Les
résultats sont bien présentés aux parents qui comprennent facilement les points forts et les points
faibles de leur enfant. Le problème est qu'il  n'est pas possible de rattraper les absences, ce qui
entraine un gros "trou" dans le graphique. De même, un exercice raté dans un domaine fausse
parfois  les résultats.  Ces évaluations sont  intéressantes pour  les familles car  elles donnent  une
image standardisée, indépendante de l'enseignant, du niveau de leur enfant, mais n'apprennent rien
à l'enseignant qu'il ne savait déjà. Certains exercices sont toujours trop longs (parfois 30 répétitions
d'une même consigne, ce qui lasse les élèves). L'exercice sur les droites graduées a été modifié
mais présente du coup moins d'intérêt. Cela représente toujours beaucoup de papier et un temps de
saisie des réponses très long, mais est-il possible de passer au tout numérique ? L'année prochaine,
les CM1 devraient être évalués de la même façon en début d'année.

6°)   Vie de l'école : Différents projets passés et à venir  

Projets culturels

✔ Deux chorales coexistent à l'école : une en maternelle et une en élémentaire. Les classes de
maternelle ont déjà présenté un petit spectacle en décembre. Un autre est à venir pour les
deux chorales en juin.

✔ Les classes d'élémentaire  ont  profité  du  dispositif  des  Micro-folies,  à  la  médiathèque de
Saint-Vit. Ce dispositif permet aux participants de visiter un Musée Numérique pour découvrir
des oeuvres numérisées en très haute définition. Un médiateur anime la viste et la découverte
à l'aide d'un grand écran et de tablettes numériques. Les CP-CE1 ont découvert des oeuvres
en lien avec les saisons, les CE1-CE2 ont étudié des oeuvres de la préhistoire, et les CM1-
CM2 des oeuvres sur  les mythes et  les  légendes.  Cela  s'est  terminé par  une production
plastique individuelle ou collective.

✔ Les classes de maternelle ont assisté à un spectacle au théâtre de l'Espace (ciné-concert) et
une séance de cinéma au cinéma Mégarama.

✔ Les Petits Ouistitis ont offert à toute l'école un spectacle de magie pour Noël, à la salle des
fêtes de Saint-Vit. Le Père Noël est arrivé à la fin du spectacle, pour la plus grande joie des
petits.

Projets sportifs

• Les CP, CE1, CM1 et CM2 ont suivi un cycle complet de natation (8 séances) à la piscine
Croppet.
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• Les classes de maternelle, et la classe de CE1-CE2 a bénéficié de 4 séances de cirque avec
l'association Passe-Muraille. Deux séances ont eu lieu dans la salle de motricité pour diminuer
la facture des déplacements en bus.

Les séances de natation et la quasi-totalité des séances de cirque sont financées par l'association
des Petits Ouistitis. Le transport à la piscine Croppet est assuré par la municipalité de Saint-Vit.

• Les CM ont démarré les séances de maitrise du vélo (maniabilité), en vue des épreuves de
sécurité routière qui auront lieu le 25 avril.

Projets scientifiques ou transversaux

✔ La classe de CP-CE1 participe à un projet financé par le département, en lien avec la Ligue de
Protection des Oiseaux : "Sur la piste des ENS". Le travail entamé en classe porte sur l'eau,
et les découvertes faites avec la LPO sont liées aux amphibiens Des plantes aquatiques ont
déjà  été  réintroduites  dans  la  mare  située  près  de  l'école,  et  des  modifications  ont  été
aportées pour protéger les amphibiens présents. Une visite à Arc-et-Senans est prévue pour
aller observer les mares aménagées aux Salines royales.

✔ La classe de MS-GS a démarré un  échange de courrier avec une classe de Bangui, en
République Centrafricaine. Cet échange a démarré grâce à une maman de la classe qui est
intervenue  dans  cette  ville  dans  le  cadre  de  son  travail  d'infirmière.  Il  y  a  déjà  eu  deux
échanges de courrier, et cela continue à un bon rythme grâce à l'association qui fait passer les
lettres. Les thèmes abordés sont simples et parlent aux enfants : l'école, les animaux, les fruits
et légumes ... Des vidéos accompagnent parfois les courriers, ce qui rend le tout très concret.

✔ La classe de CM1-CM2 part en  classe découverte à Saint-Pierre-de-Quiberon du 2 au 8
avril 2023. Des découvertes sur le milieu marin, les légendes bretonnes, les mégalithes de
Carnac, la vie sur l'île d'Houat, attendent les élèves. Mme Le Gorrec remercie la Mairie et les
Petits  Ouistitis  qui  ont  participé  à  faire  baisser  le  coût  du  voyage  par  des  subventions
conséquentes.

✔ Afin  de  favoriser  une  meilleure  connaissance entre  les  élèves de  l'école,  un  système de
"parrainage" entre les grands et les petits élèves a été organisé : les copains d'école. Avant
chaque vacances,  un  échange est  organisé  le  temps d'une séance,  pour  que les  élèves
puissent passer du temps ensemble et mieux se connaitre.

✔ C'est ainsi que le défilé de Carnaval s'est organisé en mélangeant toutes les classes, et en
faisant en sorte que les copains d'école défilent ensemble. Ce défilé a eu un beau succès,
avec la présence de nombreux parents pour nous accompagner. Il a été suivi d'un goûter de
Carnaval auquel les parents ont été conviés.

D’ici la fin de l’année, d'autres projets devraient encore se concrétiser :
• D’autres spectacles avec le théâtre de l’Espace, les Forges de Fraisans ou les JMF, pour

toutes les classes
• Nettoyons la nature avec la ville de Saint-Vit
• Une exposition artistique en lien avec l’ASCAP
• Peut-être : un nouveau rallye dans Saint-Vit sur le thème de l’eau
• Deux spectacles de chorale : maternelle et élémentaire
• Une séance de cinéma pour les classes d'élémentaire à la salle des fêtes de Saint-Vit.

Toute l'équipe tient à remercier les parents d'élèves qui accompagnent,  l'association des
Petits Oustitis et la Mairie qui financent en grande partie tous ces projets. 
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6°) Questions diverses
En l'absence de questions diverses, le conseil d'école fixe la date du prochain conseil d'école : le

jeudi 15 juin.
Puis madame Le Gorrec donne la parole à Mme Robert pour l'association des Petits Ouistitis.
Deux opérations de ventes de fromages et une opération de vente de chocolats de Noël ont été

réalisées cette  année,  sans obligation  d'achats.  La  première  vente  de fromages et  la  vente  de
chocolats ont très bien fonctionné. La deuxième vente de fromages a rapporté moitié moins d'argent
que la première, mais cela reste une bonne opération, surtout compte tenu du contexte.
Un loto aura lieu le 2 avril. Les parents vont être sollicités pour apporter leur aide.
La kermesse doit se déouler au mois de juin. Deux dates sont proposées à l'équipe enseignante,

en fonction des projets déjà en place : vendredi 16 juin et mardi 27 juin. La date définitive sera
communiquée ultérieurement.
En plus d'être un moment festif et agréable, la kermesse a pour objectif de créer du lien entre les

parents, et entre l'école et les parents.

Fin de séance à 19h45.

Compte rendu rédigé par Mme Le Gorrec
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